
 

 

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE PLENO DE LA CORPORACIÓN DE 

BERRIOPLANO, DE FECHA TRES DE ENERO DE DOS MIL VEINTITRÉS. 

En Berrioplano, en la Sala de Plenos del Ayuntamiento de Berrioplano, siendo las diecinueve 

horas del tres de enero de dos mil veintitrés, se reúnen los concejales que seguidamente se reseñan, en 

sesión plenaria ordinaria, tras haber sido convocada la misma en forma legal, bajo la presidencia del 

Sr. Alcalde D. Raúl Julio Bator Pérez, actuando como Secretaria, Dña. Idoia Suárez Urrutia. 

 Asisten los siguientes concejales: 

D. Manuel Moreno Torres (NAVARRA SUMA) 

Dª. Ana Isabel Oteiza Huarte (NAVARRA SUMA) 

Dª. Josune Aznárez Alkat (EH-BILDU) 

D. Félix Remírez Hoyos (EH-BILDU) 

D. José Mª Irisarri Ollacarizqueta (AAB) 

D. Francisco Esquíroz Subiza (AAB) 

Dª Laura Laurenz Ruiz de Eguílaz (AAB) 

D. Donald Navas Zeledón (PLAZAOLA) 

D. Luis Javier González Lorente (PLAZAOLA) 

D. Unai Calvo Balciscueta (PSN) 

D. Francisco Javier Vallez Pardo (VAB) 

 

  Excusa su asistencia: 

Dª. Elaia Ullate Ballaz (EH-BILDU) 

 

Se tratan los asuntos señalados a continuación:  

 

1. APROBACIÓN DEL ACTA ANTERIOR. 

https://teledifusioncloud.net/berrioplano/contenido/plenos-2023/pleno-de-enero-

2023.htm?id=96#t=7.7  

 

        Junto a la convocatoria de la sesión, se ha remitido a los Sres. Concejales copia literal del acta 

correspondiente a la última sesión celebrada por el Pleno del Ayuntamiento de Berrioplano, el día 1 de 

diciembre de 2022. 

 

 No produciéndose aclaraciones o matizaciones a la citada acta, se acuerda la aprobación de la 

misma por once votos a favor y una abstención (Sr. Navas - PLAZAOLA). 
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2. CONOCIMIENTO RESOLUCIONES DE ALCALDÍA Y OTROS ÓRGANOS 

COLEGIADOS. 

https://teledifusioncloud.net/berrioplano/contenido/plenos-2023/pleno-de-enero-

2023.htm?id=96#t=62.9  

 

 El Sr. Navas pregunta por las resoluciones de alcaldía números 759 y 702. 

 

 

3. APROBACIÓN DEL PLAN DE EUSKERA 2023  

https://teledifusioncloud.net/berrioplano/contenido/plenos-2023/pleno-de-enero-

2023.htm?id=96#t=193.7  

 

 El Sr. Alcalde cede la palabra a la Sra. Oteiza, Presidenta de la Comisión de Cultura y Euskera, 

quien expone el asunto, que fue dictaminado favorablemente en Comisión de Cultura y Euskera de 

fecha 13 de diciembre de 2022 y que expresa: 

“La presidenta de la Comisión, Ana Isabel Oteiza cede la palabra al Técnico de Euskera Mario 
Zapata. 

El técnico explica que, dado que la base del Plan es la misma que la de años anteriores, 
plantea como dinámica de trabajo presentar someramente las bases del Plan, y reparar únicamente 
a los elementos novedosos. 

Primeramente, expone que se mantienen los objetivos generales del plan: Adquisición del 
Euskera, Uso del Euskera y Sustento y Promoción del Euskera. Seguidamente pasa a exponer 
superficialmente cada uno de los ámbitos unidos a tales objetivos. 

En el ámbito Familia, explica que se continua con las actividades habituales. A instancia de la 
presidenta, especifica que el material que se ofrece a las familias es, por un lado, un CD con música 
de cuna y, por otra parte, el libro Xaldun Kortin. 

En el ámbito de Educación se plantea un proyecto de análisis, a realizar conjuntamente con el 
resto de Servicios de Euskera municipales de Navarra, cuyo objetivo es conocer las tendencias 
sociales que matriculación y los elementos que influyen en ello. Explica que, si bien este tipo de 
estudios sociológicos suponen un gasto considerable, al ser un trabajo compartido entre todos los 
Servicios, para Berrioplano puede tener un coste muy bajo. 

En relación a este ámbito, la concejala Elaia Ullate pregunta a ver por qué el apartado 
referente a la campaña de matriculación antes era una actividad compartida con la Red de Técnicos y 
ahora no. El Técnico de Euskera explica que el alcalde así lo pidió y, de hecho, tal circunstancia ya se 
dio el año 2022, si bien no constaba así en el Plan de Euskera del 2022, por habérsele olvidado 
corregirlo en el documento. 

En el ámbito de Aprendizaje de Adultos expone que no hay ningún cambio. 
En el ámbito de Ocio y Tiempo Libre la concejala Elaia Ullate pregunta a ver por qué en ese 

apartado han desaparecido las referencias a la variante Parkelagun del programa Mintzakide y al 
programa de lectura IGO. Respecto al primero, el Técnico de Euskera explica que si bien el programa 
Mintzakide, en su formato tradicional funciona bien (existiendo en estos momentos tres grupos en la 
Cendea), en estos últimos años no ha habido demanda para la variante Parkelagun. Explica que esta 
variante fue iniciativa de Berrioplano y que, de hecho, posteriormente a crearse aquí, se ha 
exportado a otras localidades. Sin embargo, después del éxito de los primeros años, en estos últimos 
3 años no ha vuelto a salir grupo y, el Técnico entiende que no merece la pena mantenerlo en el 
programa y, sobre todo, hacer una previsión de gasto que sobrepasa los 1.000 euros, ante las pocas 
previsiones de que salga un grupo. 
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Respecto al programa IGO, explica que este era un programa destinado a impulsar la 
demanda de materiales en euskera en las bibliotecas públicas, el cual organizaba y gestionaba la que 
ofrecía la asociación Topagunea. Seguidamente explica que hace dos años tal asociación 
unilateralmente decidió suspender el programa, y es por eso que el programa ha desaparecido del 
Plan. 

A continuación, expone que no hay ningún cambio ni cuestión reseñable en el resto de 
ámbitos del programa: Socioeconómica, Administración, Cultura, Comunicación y Medias, 
Sensibilización y Motivación. 

Finalmente, Mario Zapata explica que el Plan se ha elaborado partiendo de los presupuestos 
prorrogados y, a instancia de la presidenta, el Técnico explica lo referente la previsión de ingresos, 
los cuales principalmente están relacionados con la venta de tickets de la comida del Día del Euskera. 
A ello cabría sumarse lo que correspondiese en las ayudas económicas que concede a las entidades 
municipales el Gobierno de Navarra. Si bien no puede hacerse una previsión exacta de tal ingreso, el 
Técnico expone que en el 2023 seguramente la ayuda a recibir supere los 24.000 euros porque el 
Gobierno prevé una subida de tal partida. 

La concejala Elaia Ullate señala que en el documento del Plan hay una serie de pequeñas 
erratas y que las enviará para su corrección. 

 
Sometido el Plan a votación se dictamina favorablemente para ser elevado a Pleno, con la 

abstención de Francisco Esquíroz por no haberlo podido leer íntegramente, con los votos favorables 
del resto de concejales”. 
 

          No se produce debate. 

 Visto el dictamen favorable, el Pleno acuerda, por unanimidad de los miembros presentes: 

 

1. Aprobar el Plan de Normalización de Euskera del año 2022, conforme al documento 

obrante en el expediente. 

 

2. Dar traslado del acuerdo precedente al Técnico de Euskera, a los efectos oportunos. 

 

   

 

4. INFORMACIONES DE PRESIDENCIA 

https://teledifusioncloud.net/berrioplano/contenido/plenos-2023/pleno-de-enero-

2023.htm?id=96#t=350.2  

 

a) La Asamblea de la Mancomunidad de la Comarca de Pamplona ha aprobado, dentro 

del Plan del Transporte Urbano Comarcal, la reducción del precio del billete al 50% de la 

tarifa actual, por lo que al Ayuntamiento de Berrioplano le correspondería pagar 17.801 euros 

adicionales para el año 2023. 

 

b) Se ha publicado la fecha para el examen de la plaza de Aparejador, que será el 21 de 

enero de 2023. Se han inscrito 45 aspirantes. 

 

c) Se han adjudicado los ocho postes de recarga dobles para vehículos eléctricos a la 

empresa Montajes Eléctricos Pamplona, S.A. por importe de 57.811,92 euros. 
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d) Se ha remitido la liquidación de la tasa por ocupación de vía pública a los 

establecimientos de hostelería que no habían solicitado la licencia de terraza, correspondiente 

al ejercicio 2022. 

 

e) Se continúan recibiendo correos electrónicos demandando seguridad en los pueblos 

del municipio. El Alcalde responde invitando a que las personas que demandan seguridad 

visionen el Pleno de 2 de noviembre de 2022, donde cada grupo político expuso sus 

razonamientos y se posición respecto a este tema. 

 

 

5. RUEGOS Y PREGUNTAS 

https://teledifusioncloud.net/berrioplano/contenido/plenos-2023/pleno-de-enero-

2023.htm?id=96#t=468.0  

 

PREGUNTA 1: Nuestro grupo quería preguntar por el tema de la gestión deportiva, de la huelga, a 

ver cómo está ese tema y si se ha reunido ya el Alcalde con los y las trabajadoras (Josune Aznárez –

EH BILDU). 

https://teledifusioncloud.net/berrioplano/contenido/plenos-2023/pleno-de-enero-

2023.htm?id=96#t=476.0  

RESPUESTA 1:  Yo me reuní con los representantes sindicales de ELA, CCOO y LAB. Y bueno, 

me expresaron sus inquietudes, sus reivindicaciones, yo les escuché, yo luego, posteriormente he 

hablado con la responsable de Gesport, que a su vez me hizo llegar un comunicado que imagino que 

todos ustedes tendrán, dado que ha salido en prensa (Raúl Julio Bator - NAVARRA SUMA). 

https://teledifusioncloud.net/berrioplano/contenido/plenos-2023/pleno-de-enero-

2023.htm?id=96#t=492.4  

 

PREGUNTA 2:  También queríamos preguntar por el plan de Juventud que se aprobó en el 2019 

por todos los grupos y su duración era de 2020-2022. Entonces, a ver si se ha realizado ya la 

evaluación del plan, y si se va a renovar (Josune Aznárez –EH BILDU). 

https://teledifusioncloud.net/berrioplano/contenido/plenos-2023/pleno-de-enero-

2023.htm?id=96#t=646.5  

RESPUESTA 2:  No tengo conocimiento por parte de la técnica de Deportes que haya hecho 

ninguna cosa (Raúl Julio Bator - NAVARRA SUMA). 

https://teledifusioncloud.net/berrioplano/contenido/plenos-2023/pleno-de-enero-

2023.htm?id=96#t=662.4  
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PREGUNTA 3:  En el acta de la Junta de Gobierno del 16 de diciembre, el Sr. Manuel Moreno 

informa sobre una reunión mantenida con la Dirección de Salud de Berriozar y otros pueblos, quería 

que nos informara un poco sobre esto. ¿El objetivo de la reunión, cuál era, o sea, quién la solicitó y 

qué se trató?  (Donald Navas – PLAZAOLA). 

https://teledifusioncloud.net/berrioplano/contenido/plenos-2023/pleno-de-enero-

2023.htm?id=96#t=678.1  

RESPUESTA 3:   La reunión la mantuvimos en la biblioteca del consultorio de Berriozar. 

Estuvieron presentes los responsables del consultorio, la jefa de enfermeras, un administrativo y 

representantes de 3 ayuntamientos. La idea inicial era hablar sobre las deficiencias o necesidades que 

hay para adecuar el consultorio de Berrioplano, pero al final las dos horas y pico las empleamos en 

hablar sobre Sanidad. Realmente, de lo que se estuvo hablando es de la problemática que tiene ahora 

la Sanidad Pública en general. Nos comentaron que se incrementa el número de pacientes y que baja el 

número de profesionales de la sanidad con lo cual la Sanidad a partir de ya, va a ser totalmente distinta 

a como la conocemos (Manuel Moreno - NAVARRA SUMA). 

https://teledifusioncloud.net/berrioplano/contenido/plenos-2023/pleno-de-enero-

2023.htm?id=96#t=699.8  

 

PREGUNTA 4: Sobre la zona de autocaravanas, qué datos de solicitud de tarjeta de 

estacionamiento, ¿si tenemos datos de la solicitud de tarjeta de estacionamiento en la zona de 

autocaravanas? (Donald Navas – PLAZAOLA). 

https://teledifusioncloud.net/berrioplano/contenido/plenos-2023/pleno-de-enero-

2023.htm?id=96#t=1227.2  

RESPUESTA 4: Ahora mismo yo no tengo datos exactos de cuánta gente lo ha solicitado. Lo que 

sí es cierto, es que se ha descongestionado y la gente ha puesto las caravanas en el espacio que se ha 

creado para ese cometido y bueno, luego también hay quienes están en desacuerdo porque dicen que 

en Artica no hay problemas de aparcamiento (Raúl Julio Bator - NAVARRA SUMA). 

https://teledifusioncloud.net/berrioplano/contenido/plenos-2023/pleno-de-enero-

2023.htm?id=96#t=1238.1  

 

PREGUNTA 5: Comentamos hace dos Plenos sobre los sumideros de la calle María Bayo, que 

preguntábamos a ver si se ha hecho alguna obra o si se ha ido a ver esto (Donald Navas – 

PLAZAOLA). 

https://teledifusioncloud.net/berrioplano/contenido/plenos-2023/pleno-de-enero-

2023.htm?id=96#t=1472.1  

RESPUESTA 5: Se avisó al responsable de Servicios Múltiples y no sé si han hecho o no han 

hecho. Se le volverá a decir (Raúl Julio Bator - NAVARRA SUMA). 

https://teledifusioncloud.net/berrioplano/contenido/plenos-2023/pleno-de-enero-2023.htm?id=96#t=699.8
https://teledifusioncloud.net/berrioplano/contenido/plenos-2023/pleno-de-enero-2023.htm?id=96#t=699.8
https://teledifusioncloud.net/berrioplano/contenido/plenos-2023/pleno-de-enero-2023.htm?id=96#t=1227.2
https://teledifusioncloud.net/berrioplano/contenido/plenos-2023/pleno-de-enero-2023.htm?id=96#t=1227.2
https://teledifusioncloud.net/berrioplano/contenido/plenos-2023/pleno-de-enero-2023.htm?id=96#t=1238.1
https://teledifusioncloud.net/berrioplano/contenido/plenos-2023/pleno-de-enero-2023.htm?id=96#t=1238.1
https://teledifusioncloud.net/berrioplano/contenido/plenos-2023/pleno-de-enero-2023.htm?id=96#t=1472.1
https://teledifusioncloud.net/berrioplano/contenido/plenos-2023/pleno-de-enero-2023.htm?id=96#t=1472.1


 

 

https://teledifusioncloud.net/berrioplano/contenido/plenos-2023/pleno-de-enero-

2023.htm?id=96#t=1483.1  

 

PREGUNTA 6: Respecto al Convenio de la Comparsa de Gigantes de Artica, ellos estaban 

buscando un Convenio a tres entre el Ayuntamiento y el Concejo de Artica ¿Se ha hecho alguna 

reunión en este sentido, ha habido un encuentro o algo? (Donald Navas – PLAZAOLA). 

https://teledifusioncloud.net/berrioplano/contenido/plenos-2023/pleno-de-enero-

2023.htm?id=96#t=1500.5  

RESPUESTA 6:  Tenemos un Convenio y me imagino que como tenemos otros Convenios, pues 

los que se puedan, porque al ser presupuestos prorrogados, pues habrá cosas que se podrán hacer 

porque son Convenios que llevan años ya que se están haciendo y otros que habrá que mirar, no lo sé. 

Es un tema que lo tengo que hablar con Intervención. Pero en concreto sobre el Convenio de la 

Comparsa, yo no he hablado con nadie (Raúl Julio Bator - NAVARRA SUMA). 

https://teledifusioncloud.net/berrioplano/contenido/plenos-2023/pleno-de-enero-

2023.htm?id=96#t=1521.9  

 

PREGUNTA 7: Yo quería preguntar también, y voy a seguir preguntando, aunque me imagino que 

no habrá movimientos, pero bueno, yo creo que es bueno tener el tema presente para que no se olvide 

el tema de Adif, de la unión del camino que se propuso en el otro lado del tren para unir Etxebakar con 

Artica (Donald Navas – PLAZAOLA). 

https://teledifusioncloud.net/berrioplano/contenido/plenos-2023/pleno-de-enero-

2023.htm?id=96#t=1553.8 

RESPUESTA 7:  No se ha dejado el tema, lo que pasa es que, aunque es cierto que se ha 

comentado en Plenos anteriores… sé que el Arquitecto ha hablado con ellos, pero no sé si ha 

concretado fecha para mantener la reunión (Raúl Julio Bator - NAVARRA SUMA). 

https://teledifusioncloud.net/berrioplano/contenido/plenos-2023/pleno-de-enero-

2023.htm?id=96#t=1596.4  

 

RUEGO 1: Yo quería hacer dos ruegos, uno ya lo ha comentado Donald, que trata sobre el grado de 

ocupación de las tarjetas de autocaravanas, que ya se ve que hay autocaravanas evidentemente (Unai 

Calvo –PSN). 

https://teledifusioncloud.net/berrioplano/contenido/plenos-2023/pleno-de-enero-

2023.htm?id=96#t=1630.3  

 

RUEGO 2: Por otro lado, que no sé si nos afecta nosotros o no, pero quería comentar un poco el 

tema de la limpieza de las placas de metacrilato que se han puesto en Etxebakar, que ya están 
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repintadas de una parte a la otra.  A ver si se puede actuar de alguna manera, si nos corresponde 

limpiar a nosotros o cómo va el tema (Unai Calvo –PSN). 

https://teledifusioncloud.net/berrioplano/contenido/plenos-2023/pleno-de-enero-

2023.htm?id=96#t=1650.6  

 

 

 

 

No habiendo más asuntos que tratar, el Sr. Alcalde levanta la sesión, siendo las diecinueve 

horas y treinta minutos del día arriba indicado, de lo que, yo, la Secretaria, doy fe. 
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